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观察

全国足代会召开，中国足协提出2020年新目标——

男足世界前 女足世界前
本报综合消息 第10届

中国足球协会第3次会员大
会17日在武汉召开，本次会
议为期两天，会上审议通过了
《2016 年中国足球协会工作
报告》和《中国足球协会章程》
（修正案），还对中国足协执委
会成员进行了调整。同时，会
上还首次公开对中国足协年
度财务报告进行了说明。另
外，会议还出台了《中国足球
协会2020行动计划》、《中国
足球改革发展试点工作的建
议方案》以及《中国足球青训
体系建设“165”行动计划（审
议稿）》等重要文件。

足代会开始前，全体与会人
员对曾为中国足球做出贡献的已
故前辈们进行了默哀，随后中国
足协向年维泗、陈成达和张吉龙3
位中国足球的功勋元老颁发了

“足球事业杰出贡献奖”。
尽管2016年中国足球取得

了一定的成绩，但国家队在 12
强赛的成绩疲软令外界对改革
的成果存有怀疑态度。对此，
蔡振华分析了国足的现状：“国
足对小组最强的韩国队和伊朗
队1平 1负，场上的表现与精神
面貌得到了多数球迷的认可。
但此后在压力下，国足技战术
层面与心理层面的顽疾重新显

现，发挥失常，一些不团结、不
和谐的因素出现。媒体上、球
迷间蔓延悲观的情绪，质疑改
革的声音，认为足球改革是空
中楼阁。”

蔡振华表示，要辩证地看国
家队成绩与足球改革的关系，“说
到底，国家队的成绩只是衡量足
球改革的标准之一，而不是唯
一。不能因为国家队成绩差就认
为足球改革没有成效，也不能因
为国家队成绩好就认为足球改革
有成效。”蔡振华表示，不能仅仅
因为输了几场球，就看不到自己
取得的进步，足协也不能有“唯国
家队”的建设思路。

国家队不是足改唯一标准

对最近热议的“职业联
盟”话题，蔡振华表示：“在中
国足球框架中，职业足球是高
附加值产品，可以在各个方面
引领足球事业的发展。”

据悉，此前中国足协和
职业联盟筹备工作组的俱乐
部代表在未来职业联盟的章
程上有比较大的分歧，集中体
现在中国足协在职业联盟中
的地位和角色。从这次足代
会透露的信息来看，中国足
协未来在职业联盟中依然会
掌有实权。

17日下午，中国足协向各
中超、中甲俱乐部下发了关于
征求中国职业足球联盟章程
（草案）意见和建议的通知，明
确了中国职业足球联盟是参
加中国职业足球联赛的俱乐
部自愿结成的全国性体育类
社团法人，在中国足协授权下
负责联赛四大事务，包括：制
定职业联赛的发展规划、管理
职业俱乐部；对职业联赛竞赛
组织工作进行管理；统筹和开
发职业联赛的商务资源；职业
联赛其他相关事务。

中国足协在足代会召开前
通过的限制外援和U23新政，
其实也是中国足协在总局高层
的授意下，进一步控制联赛的
措施。虽然，中国足协没有就
联赛新政进行表态，但据悉在
本次足代会结束前，中国足协
秘书长张剑会通报足协将推出
近20条严厉措施治理联赛。

确立“职业联盟”
主导权

“我家大门常打开，开放怀
抱等你来。”这句话来形容目前
的中超估计比较合适。英超明
星球员被中超俱乐部盯上的越
来越多，与中超扯上关系反倒成
了大牌身份的标志。

切尔西的科斯塔前两天直
接让英超比赛跑了题，他为了转
会中超甚至与主帅孔蒂闹崩。
切尔西是英超领头羊，科斯塔是
英超的头号射手，这个榜样做得
实在太坏了。这轮比赛后的发
布会上，很多球队的主教练都要
应付自己球星是否前往中国的
问题。

据称，中超俱乐部给科斯塔
开出的周薪达 30 万英镑，尽管
最近英镑汇率暴跌，折合人民币
也能达到250万元，28岁的科斯
塔怎么能抵挡住这种诱惑？

更重要的是，欧洲转会窗
口本月初刚一开启，科斯塔的
队友奥斯卡就转会到了上海上
港，转会费5200万英镑，周薪更
是达 40 万英镑。切尔西另外
一名球星威廉也已经被中超瞄
上，奥斯卡和威廉是巴西老乡，
科斯塔虽然来自西班牙队，但
也是在巴西出生的，看来这并不
是巧合。

从刚有传言奥斯卡要转会
中超开始，孔蒂就放言说：“中国
资本是英超的威胁。”中超加入
到收购球员的竞争中，球员的价
码肯定被抬高了。

最近，阿森纳的吉鲁、科斯
切尔尼和考科林都续签了新合
同，但智利前锋桑切斯一直没
有松口。据报道，河北幸福华
夏他的老乡佩莱格里尼在等
他。吉鲁新合同的周薪只有９
万英镑，如果真有俱乐部给桑
切斯开出 30 万的周薪，在中国
干一年相当于在阿森纳干三
年，估计温格再好的承诺也失
去了吸引力。

比较放心的应该是热刺主
帅波切蒂诺，因为他手下的主力
球员中，英格兰人较多。并不是
英格兰球员讲义气，而是英超中
的英格兰球员普遍被高估，二流
球员也能被英国小报炒成世界
明星，这也是英格兰队在大赛前

永远是夺冠热门，也永远早早出
局的原因。但在英超中，英格兰
球员的确享受到了其他地方球
员没有的福利，去中国容易原形
毕露，因此不如呆在英超好。

英格兰队两位队长特里和
鲁尼去年夏天都拒绝了中超的
邀请，冠冕堂皇的话很多，上面
的理由也不能不考虑。

不过，英国球员虽然不愿前
往中国，裁判却没有顾虑，英超
著名裁判克莱滕伯格上个月就
透露，如果中超出价合适，他可
以去中国吹哨。

难怪，波切蒂诺在上周六的
比赛后称，中国足球市场的钱很

“疯狂”，还说中超“搅乱了整个
市场”。

但作为市场上的后来者，要
想打响自己的品牌，用大价钱购
买大牌球员确实是一条捷径，中
超的确在过去两个赛季里知名
度大增。其实英超过去20多年
的成功，很大程度上也与他们凭
资金充足、在全世界搜罗球星有
很大关系。当然，要想真正做到
健康发展，还需尊重足球发展的
规律，花大力气培养本土球员，
这也是足协最近出台减少外援
上场人数的新政的原因，但愿新
政能让中超俱乐部花钱理性一
点，也让孔蒂们少一些担心。

（据新华社伦敦电）

谁被中超盯上
谁又把中超拒绝？

英超著名裁判克莱滕伯英超著名裁判克莱滕伯
格都想来中超淘金格都想来中超淘金

在会议上，中国足协副主席
于洪臣对《中国足球协会2020行
动计划》进行了说明。该计划是
为了全面贯彻落实《中国足球改
革发展总体方案》要求，完成《中
国足球中长期发展计划（2016～
2050年）》和《全国足球场地设施
建设规划（2016～2050 年）》提出
的近期目标任务。

在这份《计划》中，足协对未
来4年的具体工作目标作出十分
具体的规划，涵盖了足球的普及
推广、国家队建设、女子足球、五
人制足球、沙滩足球、青少年注册
人口、各类赛事注册人口、竞赛体
系建设、人才队伍建设、市场开
发、协会建设等各个方面。

其中，男足的具体任务目标
为：国足在2019年力争进入亚洲
杯4强，到2020年国际排名进入
世界前70位；国奥晋级东京奥运
会决赛阶段比赛；国青与国少分别
获得U20、U17世界杯决赛阶段资
格；国奥队晋级2019年U23亚锦
赛前8名；U22国足今年获得U22

亚锦赛出线资格。女足国家队目
标为：到2020年国际排名上升到
第10名，奥运会力争8强；U20世
界杯力争小组出线；U17世界杯
力争小组出线。至于五人足球和
沙滩足球，中国足协希望国家队
能在2020年进入亚洲前4名。

在竞赛组织方面，中国足协
希望到 2020年规划成：中超 16
队、中甲18队、中乙32队；全国形
成中超、中甲、中乙、中丙、区域联
赛、地方协会联赛6个层次互相打
通的联赛体系。

中国足协副主席李毓毅就
《中国足球青训体系建设“165”行
动计划》（审议稿）作出了说明：通
过构建完善“1个机制”、建设“6个
平台”、强化“5个保障”为主线，突
破体育教育政策壁垒，完成青训
体系顶层计划，全面提升青训体
系建设的层次和水平。中国足协
希望到2020年全国能有青少年
注册人口100万人，其中女足10
万人；全国持证教练7万人；培训
中心200个；精英梯队240支。

2020计划”和“青训165”

在足代会上，张剑对第10届
中国足协执委会成员的调整情况
进行了说明。因个别执委个人工
作调整与身体状况，张吉龙不再
担任中国足协副主席，将改任中
国足协顾问；魏吉祥将不再担任
中国足协副主席；前国足主帅高
洪波因身在国外而缺席了本次足

代会，但他将继续留任执委。
同时，原来执委会中的李克

敏、李颖川、孙永言等行政系统的
领导，将因为足协“脱钩”后“去行
政化”的需要，不再担任执委。经
中国足协第8次执委会会议审议
通过，孙学才、宋凯两人担任执委
会临时执委。

张吉龙退出执委会任顾问
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